

## Protokoll der 2. Sitzung 2023/24 des Studierendenparlamentes der Verfassten Studierendenschaft des KIT



Die Sitzung hat am Dienstag, den 07.11.2023 um 19:30 Uhr im Lernzentrum am Fasanenschlösschen stattgefunden.

Sitzungsleitung: Thilo Hoffmann  
Protokoll: Niklas Hemken

- Wahlen werden, sofern möglich, in der Form Ja/Enthaltung/ungültig (j/e/u) protokolliert.
- Abstimmungen werden in der Form Ja/Nein/Enthaltung (j/n/e) protokolliert.
- Wahlen ohne Kandidierende sowie vollständig vertagte TOPs werden (abgesehen von der Auflistung in der vorgeschlagenen Tagesordnung) nicht protokolliert.
- Sind bei Redebeiträgen nur Vornamen protokolliert, handelt es sich um Abgeordnete

### Anwesenheitsliste

Abgeordnete:

a: anwesend e: entschuldigt fehlend u: unentschuldigt fehlend	
a	Franka Fockel
a	Thilo Hoffmann
a	Carolin Kreuzer
e	Verena Mendel
a	Sascha Gruber
a	Felix Richter
a	Niklas Hemken
a	Adrian Keller
e	Celine Lauff
a	Markus Magarin
a	Jan Breitbart
a	Sophia Liang
a	Santana Kyra Horn
a	Sören Drotleff
u	Nico Freund
a	Sid Kahmann
a	Markus Schulz
a	Jonathan Hoene
a	Valentin Quapil
a	Felix Heusel
a	Max Rüdinger
a	Sarah Raab
a	Simon Goerke
a	Simon Walter
e	Alexander Halitschke

Gäste	ggf. Organisation
Tom Schindelhauer	SDS Karlsruhe
Alena Börs	ASTa
Tobias Deeg	ASTa
Nina Schüßler	ASTa
Carolin Fischer Galvez	ASTa
Jan Koppenhagen	ASTa
Max Schweikart	ASTa
Sofía Carbone Sarmient	ASTa
An Tang	/
Jan Wohlfarth	ASTa
Felix Effler	LHG
Yannik Enns	ASTa
Luis Reißerweber	ASTa
Tobias Wiese	ASTa
Nicoletta Pütz	ASTa
Antonius Idvorean	ASTa
Gregor Ulbricht	ASTa
Nele Weis	ASTa
Elisé Wamen	ASTa
Christian Schliz	Studierenden- wohnheime des KIT e. V
Duc Trung (Klaus) Tran	ASTa

## Protokoll

### 1. Begrüßung

Thilo Hoffmann eröffnet die Sitzung um 19:37 Uhr.

### 2. Fragestunde der Öffentlichkeit

Simon Goerke stellt einen GO-Antrag auf 5 Minuten Pause – wird zurückgezogen.

### 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 19 (+ 4 Vertretende) von 25 Abgeordneten anwesend, somit ist das StuPa beschlussfähig.

### 4. Genehmigung der Tagesordnung

Zur Genehmigung vorliegende Tagesordnung:

1. Begrüßung

2. Fragestunde der Öffentlichkeit

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

4. Genehmigung der Tagesordnung

~~5. Genehmigung der Protokolle~~

~~–5a. Protokoll der 1. Sitzung des Studierendenparlamentes am 24.10.2023~~

~~–5b. Protokoll der 17. Sitzung des Studierendenparlamentes am 25.07.2023~~

6. Anträge

6a. Änderung der Referatsstruktur

7. Wahlen

7a. Vorstand

7b. Ältestenrat

7c. Wahlausschuss

7d. Finanzausschuss

7e. Vergabekommission der Notlagenhilfe

7f. Kontrollkommission der Notlagenhilfe

7g. Ehrenkommission

7h. Präsidium des Studierendenparlamentes

7i. Senatskommission für Studium und Lehre

7j. Senatskommission für Prüfungsordnungen, Auswahl und Zulassung

7k. Senatskommission Programmevaluation Lehre und Studium (KIT-PLUS)

7l. Senatskommission für Fragen der Lehrerbildung

7m. Senatskommission für Chancengleichheit und Diversität

7n. Haushaltskommission

7o. Ordnungsausschuss

7p. Prüfungsausschuss Lehramt

7q. Kommission Lehrerbildung Karlsruhe

7r. Kommission zur Vergabe der Qualitätssicherungsmittel am ZAK

7s. MINT-Kolleg Planungsausschuss

7t. Vertretungsversammlung des Studierendenwerks Karlsruhe

7u. Ausschuss für Informationsversorgung und -verarbeitung: Infrastruktur

7v. Lenkungs- und Arbeitskreis für Informationsversorgung und -verarbeitung in Studium und Lehre

7w. Lenkungs- und Arbeitskreis für Informationsversorgung und -verarbeitung in Forschung und Innovation

7x. Rat der Studierenden von Eucor

7y. EPICUR SHAPE IT Student Board

7z. Verwaltungsrat Karlsruher Studentendienst e.V.

7aa. Rechnungsprüfung des Fördervereins der Studierendenschaft des KIT

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

7ab. Forum "Rekrutierung von Studentinnen"

7ac. Beratungskreis Schadstoffe in Gebäuden

7ad. KIT2025 Sounding Board

7ae. Beirat für internationale Studierende

7af. Nachhaltigkeitsrat

### 5. Genehmigung der Protokolle

5a. Protokoll der 1. Sitzung des Studierendenparlamentes am 24.10.2023

5b. Protokoll der 17. Sitzung des Studierendenparlamentes am 25.07.2023

### 9. Berichte

9a. Vorstand (AStA)

9b. FSK

9c. KIT-Senat

9d. Sonstige Berichte

### 10. Sonstiges

Die Tagesordnung wird per Akklamation genehmigt.

Somit ist die Tagesordnung angenommen.

## 6. Anträge I

### 6a. Änderung der Referatsstruktur

Antragssteller\*in: Sascha Gruber, Tobias Deeg

Antragstext: Das Studierendenparlament möge beschließen:

Das Referat "Koordinierung, Personal, und Strategie" wird umbenannt zu "Vorsitz", die Größe des Referats wird auf eine Person gesetzt.

Der Vorstand wird um das Referat "Wissenstransfer, Dokumentation und Recht" ergänzt. Die Größe des Referats wird auf eine Person gesetzt.

Begründung: erfolgt mündlich

#### 1. Lesung:

Simon Goerke: Die Änderung der Namen ist schon auf der Website passiert.

#### 2. Lesung:

Sofía Carbone Sarmient: Referate in sozial-ökologische Transformation umbenennen (wird von Sascha übernommen)

#### 3. Lesung:

Keine Wortmeldungen

#### Abstimmung:

Der Antrag wird mit (23/0/0) Stimmen einstimmig angenommen.

Adrian Keller verabschiedet sich aus dem Amt des Vorsitz und bedankt sich bei aus dem AStA scheidenden Personen.

Sascha Gruber verabschiedet und bedankt sich bei Adrian als Vorsitz.

## 7. Wahlen

*Für in der Tagesordnung aufgeführte, aber hier nicht mehr genannte Wahlen, ist niemand angetreten.*

### 7a. Vorstand

Sascha stellt GO-Antrag auf Abweichung von der GO und stellt Idee für Wahlverfahren vor. Es werden auf vorgedruckten Wahlzetteln alle Referate gleichzeitig gewählt, um Zeit zu sparen.

Einstimmig angenommen.

#### Vorsitz:

Thilo schlägt Sascha Gruber vor.

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Sascha stellt sich vor und betont, dass er sich gemeinsam mit Adrian vorbereitet hat.

Felix Heusel: Was sind deine Erfahrungen im AStA und der VS?

Sascha: 4 Jahre Stupa, 2 Jahre AStA, diverse weitere Ämter, diverse weitere Senatskommissionen, außerdem wurde ich gut von Adrian geschult.

Adrian Keller: Was ist die VS?

Sascha: Eine Körperschaft öffentlichen Rechts.

Adrian: Dies.

Simon: Ich schlage Christian Schliz vor.

Yannik Enns: An Christian, hast du dich mit dem Amt beschäftigt? Was machst du zuerst?

Christian: Freibier für alle, finanziere ich privat.

Felix Heusel: Steckt irgendein Hauch von Ernst in dieser Kandidatur?

Christian: Wenn ich gewählt werde würde ich es machen.

Valentin Quapil: Welche Aufgabe der VS nach dem Landeshochschulgesetz ist dir am Wichtigsten?

Christian: Ist alles wichtig, kann ich jetzt nicht sagen?

**Sören Drotlef stellt GO-Antrag auf Schließen der Redeliste (direkt angenommen)**

Tobias Deeg: Uns ist allen klar, dass das eine Meme-Kandidatur ist, das soll jetzt nicht von der Ernsthaftigkeit des Amtes ablenken.

An Tang: Sascha, was hast du inhaltlich in der VS so vor?

Sascha: Ich hab viele Ideen, Öffentlichkeitsarbeit, Räume für die VS, der AStA ist aktuell in einer sehr guten Situation, das sollte erhalten werden um gut in die Zukunft zu gehen.

Abstimmung: Sascha 17 / Christian 6 / Enthaltung 1

Damit ist Sascha gewählt.

### **Referat für Finanzen:**

Sascha schlägt Carolin Fischer-Galvez als Hauptverantwortliche vor.

Carolin stellt sich vor.

Sascha schlägt Luis Reißweber als Vertretung vor.

Luis stellt sich vor.

Adrian: Was ist dein Lieblings Haushaltstitel?

Luis: Die Investitionstitel mag ich, weil die bleiben sehr lange.

**Sören Drotlef stellt GO-Antrag auf Schließen der Redeliste.**

**Simon: Gegenrede.**

**Abstimmung: 13/9/2. Damit wird die Redeliste geschlossen.**

Redeliste ist geschlossen.

Simon: GO-Antrag auf Personaldebatte. (angenommen)

Simon: An die Finanzer: Was besagt §3 der Abgabenordnung?

Niemand möchte antworten.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Carolin Fischer-Galvez: (24/0/0). Damit ist Carolin gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Luis Reißweber: (24/0/0). Damit ist Luis gewählt.

### **Referat für Inneres:**

Sascha schlägt Tobias Deeg vor.

Tobias Deeg stellt sich vor und bietet sich auch als stellv. Vorsitz an.

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Yannik Enns: Hast du konkrete Konzepte, wie du die Meldung von Gremienmitgliedern verbessern möchtest?

Tobias: Kommunikation im AstA muss verbessert werden, die Leute müssen schneller in die Verteiler und Strukturen aufgenommen werden. Perspektivisch sollte das auch auf Gremien ausgeweitet werden.

Adrian Keller: Wann ist damit zu rechnen, dass schicke Banner am Container hängen?

Tobias: Wenn sich jemand darum kümmert.

Yannick Enns: Du willst also das Gremiensystem ausbauen?

Tobias: Da geht es nicht nur um das Gremiensystem, sondern die generellen Verfahren im AstA.

Adrian: Das Gremiensystem ist eigentlich auch dazu gedacht, zu tracken wer wo vorgeschlagen wurde, das ist noch nicht wirklich implementiert.

Sascha schlägt Florian Götzelmann vor.

Tobias stellt Florian vor.

### Abstimmung:

#### Hauptverantwortlichkeit:

Tobias Deeg: (24/0/0). Damit ist Tobias gewählt.

#### Nebenverantwortlichkeit:

Florian Götzelmann: (21/3/0). Damit ist Florian gewählt.

### **Referat für Äußeres und Hochschulpolitik:**

Sascha schlägt Jan Wohlfarth als Hauptverantwortlichen vor.

Jan stellt sich vor.

Felix Heusel: Was sind Früchte euer Arbeit?

Jan: Es geht darum sich mit anderen Studierendenschaften auszutauschen und gemeinsam Lösungen zu suchen, best practices auszutauschen. Es geht viel um Zusammenarbeit z. B. bei Themen wie dem Deutschlandticket.

Sascha schlägt Markus Magarin vor.

Markus stellt sich vor.

Alena Börs: Welche politische Meinungen vertrittst du nach außen?

Markus: An sich keine.

Jan: Als Außenreferenten sind wir verpflichtet, den Konsens der VS nach Außen zu tragen, wir halten uns natürlich an AstA- und StuPa-Beschlüsse.

Adrian Keller: Wie teilt ihr euch die Arbeit auf?

Jan: Markus kümmert sich eher um nationale Verbindungen, ich eher um internationale. Wir unterstützen uns aber auch gegenseitig und springen füreinander ein, wenn der andere nicht kann.

### Abstimmung:

#### Hauptverantwortlichkeit:

Jan Wohlfarth: (22/2/0). Damit ist Jan gewählt.

#### Nebenverantwortlichkeit:

Markus Magarin: (22/2/0). Damit ist Markus gewählt.

### **Referat für Hochschulgruppen:**

Sascha schlägt Nicoletta Pütz vor.

Nicoletta stellt sich vor.

Valentin Quapil: Wo wird die HSG-Satzung festgelegt?

Tobias Wiese: In der GO des StuPas.

Valentin: Was sind Alternativen?

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Tobias: Satzungen oder weitere Sachen, die veröffentlicht werden müssen.

Sascha schlägt Tobias Wiese vor.

Tobias stellt sich kurz vor.

Adrian Keller: Was ist dein bevorzugtes Verwaltungsrechtliches Konzept?

Tobias: Die Möglichkeit immer einen Widerspruch einzulegen.

Simon Goerke stellt GO-Antrag auf 5 Minuten Pause.

Sitzung wird um 20:42 Uhr fortgesetzt.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Nicoletta Pütz: (24/0/0). Damit ist Nicoletta gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Tobias Wiese: (24/0/0). Damit ist Tobias gewählt.

**Referat für Presse und Öffentlichkeitsarbeit:**

Sascha schlägt Nina Schüßler als Hauptverantwortliche vor.

Nina stellt sich vor.

Sarah Schmitz: Was hast du vor?

Nina: Ich würde mich da auf Davis verlassen und mich mit ihm austauschen. Ich hoffe, dass wir die Außenwirkung verbessern können.

Adrian Keller: Wie stehst du zu cringen Reels?

Nina: Ich finde die super in maßen.

Yannik Enns: Welche Medien willst du nutzen?

Nina: Instagram, Website, Face2Face Gespräche mit Studis, Präsenz auf dem Campus.

Sascha schlägt Davis Riedel als Vertretung vor.

Davis stellt sich vor.

Niklas Hemken: An Davis, kandidierst du für politische Ämter?

Davis: Ich kandidiere für das europäische Parlament.

Thilo Hoffmann: Was ist eure Meinung zu TikTok?

Davis: Ich hab nichts dagegen, aber die Mehrheiten im AStA waren nicht da. Gerade die jüngeren Studis können dort erreicht werden. Es wäre kein Mehraufwand, die Reels können auf TikTok hochgeladen werden.

Christian Schliz: Wie viel Taylor Swift Fandom bringst du ein?

Davis: Ich kann das trennen.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Nina Schüßler: (22/2/0). Damit ist Nina gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Davis Riedel: (22/2/0). Damit ist Davis gewählt.

**Referat für Soziales:**

Sascha schlägt Ali Eder für die Nebenverantwortlichkeit vor.

Sascha stellt Ali vor.

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Sascha schlägt Duc Trung (Klaus) Tran für die Hauptverantwortlichkeit vor.  
Duc stellt sich vor.

Sarah Raab: Wie viel Zeit hast du gerade für das Amt?

Duc: Bis zu 10h/Woche.

Sofia Carbone Sarmient: Seid ihr im Kontakt mit dem HoC für Seminare?

Duc: Wir sind eher im Kontakt mit der PBS, sodass ein Angebot in den Fachschaften existieren kann.  
Aber danke für den Hinweis.

Christian Schliz: Wie wollt ihr das Chaos mit den Notunterkünften umgehen?

Duc: Da gibt es keinen Plan, aber wir haben darüber gesprochen. Es gab da ein paar Personalengpässe.

Sarah Schmitz: Wie würdest du deine bis jetzt erfolgte Referatsarbeit beschreiben und deinen Austausch mit den Stellen wie Studierendenwerk und Co.?

Duc: Bis jetzt noch nicht viel geschehen, da gibt es Austauschtermine, da habe ich leider einen verpasst.

**Sarah Raab stellt GO-Antrag auf Personaldebatte. (Angenommen) -> Personaldebatte bis spätestens 21:58 Uhr.**

Simon Goerke: Im HaDiKo gab es Notunterkünfte, die nicht genutzt wurden, obwohl der Westflügel überfüllt war.

Duc: Der Westflügel ist für die Menschen angenehmer, da auf dem Campus. Dort waren auch noch freie Plätze.

Christian Schliz: Wie möchtest du die Kommunikation, gerade nach extern bei den Notunterkünften optimieren?

Duc: Ich nutze die nächsten Woche um das zu optimieren, dann kann ich eine gute Antwort geben.

An Tang: Ich bin über die Art der Fragen hier verwundert, das sind wichtige Themen, aber die Themen haben in einer Wahldebatte nichts verloren.

Valentin: Wir führen eine Personaldebatte, bei einem Referat, bei dem es keine Konkurrenz gibt, deshalb schließe ich mich An an (sic!).

Christian Schliz: Ich fand nur wichtig kurz zu klären, dass das Thema angegangen wird.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Duc Trung (Klaus) Tran: (19/4/1). Damit ist Duc gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Ali Eder: (19/5/0). Damit ist Ali gewählt.

**Referat für Internationales:**

Sascha schlägt Elisé Wamen vor.

Elisé stellt sich vor.

Adrian Keller: Was ist die schlimmste pol. Maßnahme für internationale Studierende?

Elisé: Die Studiengebühren, das ist mein Hauptthema.

Sofia Carbone Sarmient: In sehr vielen Strukturen der VS sind wenige internationale Studierende, hast du Pläne um die Präsenz zu verbessern?

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Elisé: Ja, z. B. möchte ich den internationalen Sitz im StuPa einführen.

Thilo Hoffmann: Internationale Studierende stehen vor größeren Hürden, daher begrüße ich sehr die Einführung von Maßnahmen.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Elisé Wamen: (23/1/0). Damit ist Elisé gewählt.

Nebenverantwortlichkeit bleibt vakant.

**Referat für Chancengleichheit:**

Sascha schlägt Jakob Ostermann vor.

Jakob stellt sich vor.

Sascha schlägt Franka Fockel vor.

Franka stellt sich vor.

Christian Schliz: Was studiert ihr?

Jakob: Informatik.

Franka: Mathe und Informatik.

An Tang: Wie groß ist das Thema Studierende mit Kind?

Franka: Sehr wichtiges Thema. Genauere Pläne machen wir dann wenn wir mit der Arbeit beginnen.

Tobias Deeg: Das fachliche Onboarding findet nach der Wahl statt.

Sofía Carbone Sarmient: Ein wichtiges Thema sind auch ältere Studierende.

Alena Börs: Wie ist der Stand mit Unisex Toiletten?

Sascha Gruber: Alle Toiletten, die sowieso als Unisex Toiletten genutzt wurden, wurden als solche beschildert. Von KIT Seite sind da aber einige Türen zu.

Davis Riedel: Ich möchte das Thema Studierende mit Beeinträchtigung ansprechen.

Franka: Wir möchten mit den offiziellen Stellen des KIT für dieses Thema zusammenarbeiten, mit Betroffenen sprechen und Angebote sichtbarer machen.

Sarah Schmitz: Habt ihr Erfahrung mit KIT Gremien Arbeit?

Jakob: Keine große Gremien Arbeit, aber Erfahrung in sonstigen aktiven Gruppen am KIT.

Franka: Keine Erfahrung am KIT, aber in Jugendparlamenten in meiner Heimat.

Adrian Keller: Ich möchte euch ermuntern, das Thema Unisex Toiletten nocheinmal anzugehen.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Franka Fockel: (22/2/0). Damit ist Franka gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Jakob Ostermann: (22/2/0). Damit ist Jakob gewählt.

**Referat für Sozial-Ökologische Transformation:**

Sascha schlägt Sofía Carbone Sarmient vor.

Sofía stellt sich vor.

Thilo Hoffmann: Was hältst du perspektivisch vom Runden Tisch der Nachhaltigkeit?



## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Sofía: Hängt stark davon ab wie sehr die Arbeitskreise arbeiten. Ich habe auch die Angst, dass es nicht so viel bringt, aber es sollen Kriterien und Umsetzungskonzepte erarbeitet werden. Ich habe schon Hoffnung, aber das hängt auch stark davon ab wie viele Leute sich beteiligen. Beim Arbeitspaket 6 kann man sich auch noch einbringen, tut das gerne.

Christian Schliz: Das Thema Nachhaltigkeit ist sehr wichtig, wird aber manchmal mit politischen Aktivitäten vermischt. Das versuchen wir ja zu vermeiden. Wie willst du versuchen, das Thema von allgemeinen pol. Handlungen zu trennen?

Sofía: Ich bin nicht parteipolitisch aktiv, sondern von den Themen.

An: Wie geht es dem Lastenrad?

Sofía: Es sind Angeboten eingeholt worden, Ivo kümmert sich um das Projekt.

Max Schweikart: Was sind deine Pläne bzgl. Wissenstransfer und Kommunikation?

Sofía: Wir werden Positionspapiere mit dem Nachhaltigkeitsrat erarbeiten und zum Beispiel Treffen mit allen Nachhaltigkeitsbeauftragten der KASTen organisieren.

Valentin Quapil: Könnt ihr nochmal das Basisprojekt Nachhaltigkeit in der Studierendenschaft vorstellen?

Sofía: Da können wir gerne nochmal ne Mail schreiben und Posts machen.

Tom Schindelhauer: Hast du Pläne für Nachhaltigkeit in der Lehre?

Sofía: Im Basisprojekt bin ich da in der Projektgruppe, da wird noch eine Positionierung erarbeitet. Im Klimapakt bin ich auch in der Projektgruppe.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Sofía Carbone Sarmient: (23/1/0). Damit ist Sofía gewählt.

Die Nebenverantwortlichkeit bleibt vakant.

**Referat für Kultur:**

Sascha schlägt Max Schweikart vor.

Max stellt sich vor.

Sascha schlägt Alena Börs vor.

Alena stellt sich vor.

Valentin Quapil: Welche Ideen hast du für das Referat?

Alena: Das Forum attraktiver gestalten, z. B. die Steinmauern am Rand bunter zu gestalten. Eine Technische Uni kann auch künstlerischer auftreten.

Simon Goerke: Was haltet ihr von einem Baggersee am Forum?

Alena: Ich glaube das ist unrealistisch.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Maximilian Schweikart: (23/1/0). Damit ist Max gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Alena Börs: (21/3/0). Damit ist Alena gewählt.

**Referat für IT:**

Sascha schlägt Yannik Enns als Hauptverantwortlichen vor.

Yannick stellt sich vor.

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Adrian Keller: Was ist dein Lieblingsprotokoll, das auf IP basiert?

Yannik: TCP (während Corona UDP).

**GO-Antrag: Felix Heusel beantragt 5 Minuten Pause.**

**Sitzung wird um 21:25 fortgesetzt.**

Valentin Quapil: Yannik, was hältst du von der Arbeit des StuPas?

Yannik: Das StuPa ist etwas ineffizient, aber dann doch sehr wichtig in der VS.

Sascha schlägt Tom Hans Wilfried Schindelhauer vor.

Tom Hans Wilfried stellt sich vor.

Sascha: Tom, was ist dein Lieblings RFC?

Tom Hans Wilfried: (IT-Zeug)

Alena Börs: Was ist dein Take zur Website?

Tom Hans Wilfried: Anzünden

Sofia Carbone Sarmient: Wie findest du die Idee, die IT-Kenntnisse mit anderen AStEn zu teilen?

Tom: Finde ich gut, gerade z. B. die Dokumentation sollte einfacher zu lesen sein. Prinzipiell eine gute Idee mit anderen AStEn zusammenzuarbeiten. Zusammenarbeit mit mehreren Akteuren kann manchmal aber auch schwierig werden.

Thilo Hoffmann: Wie sieht es perspektivisch mit der Website und weiteren Projekten?

Yannik: Website ist ein bekanntes Problemkind, es ist seit langem bekannt, aber es gibt dringendere Baustellen. An Matrix und Pads bin ich dran, da fehlt aber oft die Personalstärke.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Yannik Enns: (20/4/0). Damit ist Yannik gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Tom Hans Wilfried Schindelhauer: (24/0/0). Damit ist Tom Hans Wilfried gewählt.

**Referat für das Unifest:**

Sascha schlägt Gregor Ulbricht als Hauptverantwortlichen vor.

Gregor stellt sich vor.

Sascha schlägt Antonius Idvorean als Nebenverantwortlichen vor.

Antonius stellt sich vor.

Sofia Carbone Sarmient: Habt ihr Anstrengungen, damit das Unifest nachhaltiger wird?

Antonius: Z. B. wollen wir mehr auf Wasserbrunnen setzen anstatt von PET Einweg.

Santana Kyra Horn: Die Artenschutzwiese vorm Audimax leidet immer sehr unter dem Unifest?

Antonius: Diese Wiese wird nicht mehr genutzt.

Thilo Hoffmann: Gibt es eine Schlecht-Wetter Option?

Gregor: Festival geht auch bei schlechtem Wetter, natürlich nur wenn niemand gefährdet ist.

Abstimmung:

Hauptverantwortlichkeit:

Gregor Ulbricht: (23/0/1). Damit ist Gregor gewählt.

Nebenverantwortlichkeit:

Antonius Idvorean: (24/0/0). Damit ist Antonius gewählt.

**Referat für Wissenstransfer, Dokumentation und Recht:**

Sascha schlägt Adrian Keller vor.

Sascha stellt das Referat vor.

Adrian stellt sich vor.

Simon Goerke: Hast du vor wieder einen Kalender zu machen?

Adrian: Ja.

Tobias Deeg: Was ist dein Lieblingsmoment im Kontext Wissenstransfer?

Adrian: Fällt mir jetzt gerade nicht ein.

Thilo Hoffmann: WDR, bist du dann auch der Ansprechpartner für den Wissenstransfer im StuPa Präsidium?

Adrian: Vorwiegend im AStA, aber ich bin natürlich für euch da.

Christian Schliz: Ein sehr weit gefächertes Aufgabenbereich, aber ist nicht auch in Zukunft sehr wichtig, dass der Wissenstransfer gelingt?

Adrian: Es geht da viel um eine gute Struktur zur Dokumentation von Prozessen, das muss auch in Zukunft funktionieren.

Tobias Deeg: Sonst hat das das Innenreferat gemacht, da müssen wir jetzt schauen, welche Strukturen sich da bilden.

Sarah Raab: Zwei Fragen, kommt der Kalender im Januar (Adrian: Der Plan ist Dezember). Wie viel Zeit planst du in das Referat zu stecken, ist das nicht einfach dein verzweifelter Versuch keine Freizeit zu haben?

Adrian: Ich werde eine Veränderung meiner Prioritäten vornehmen.

Sarah Schmitz: Wie kommunizierst du deine Arbeit im WDR Referat, sodass es alle verstehen?

Adrian: Im Großen und Ganzen ist meine Arbeit glaub ich recht verständlich, es sollte aber auch immer eine Person überprüfen und wirklich mal machen und dann Probleme rückmelden.

Max Schweikart: Hast du Pläne, sodass der Wissenstransfer nicht zu einer Explosion des AStA Wikis führt?

Adrian: Es gibt da einige Pläne und Strukturen, aber an sich ist sowas natürlich immer schwierig. Sowsas sollte natürlich auch immer mit den betroffenen Leuten gespiegelt werden.

Alena Börs: Welche konkreten Projekte hast du noch?

Adrian: Stud. Kulturzentrum umstrukturieren, NextBike Vertrag verlängern und auf die anderen Studierendenschaften in Karlsruhe ausweiten, KVV Tickets

Valentin Quapil: Adrian, wie viel Wein hast du getrunken?

Adrian: Ca. eine halbe Flasche.

**Abstimmung:**

**Hauptverantwortlichkeit:**

Adrian Keller: (23/1/0). Damit ist Adrian gewählt.

**Markus Magarin stellt GO-Antrag auf Schließen der Redeliste. (Angenommen)**

**Sascha Gruber stellt GO-Antrag auf 15 min Pause. Sitzung fährt fort um 22:50 Uhr.**

**Sören Drotlef und Sid Kahmann verlassen die Sitzung in der Pause.**

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

### 7b. Ältestenrat

Felix Effler schlägt sich selber für die Amtszeit vom 01.04.2023 bis zum 31.03.2024 vor.

Christian Schliz schlägt sich selber für die Amtszeit vom 01.10.2023 bis zum 30.09.2024 vor.

Felix stellt sich vor.

Christian stellt sich vor.

Sarah Raab: Wirst du dich nochmal aufstellen, wenn du heute nicht gewählt wirst?

Felix: Das sehen wir dann.

Thilo Hoffmann: Kannst du dir vorstellen auch für ein anderes Amt zu kandidieren, z. B. den Finanzprüfungsausschuss?

Felix: Ja. Aber erstmal kandidiere ich für den Ära.

Thilo Hoffmann: An Christian, kennst du dich mit Satzungen aus?

Christian: Ich habe die OSVS gelesen und kenne mich grundsätzlich mit dem Aufbau von solchen Organisationen aus.

Franka Fockel: An Felix, warum solltest du heute gewählt werden?

Felix: Es war sehr knapp bei meinem letzten Versuch.

Simon Goerke: Ich kann für Christian plädieren, bist du Teil einer Studentenverbindung?

Christian: Nein.

Tobias Deeg: Wie gut kennst du dich mit Satzungen und Co. aus?

Felix: In meiner Verbindung muss ich mich auch oft mit Satzungen beschäftigen, die Satzungen der VS habe ich auch gelesen. Geschrieben habe ich noch keine, aber eine grundsätzliche Affinität zu dem Thema.

Tobias Deeg: An Christian, in welchen Vereinen und in welchem Umfang hast du dich schon mit Satzungen und Co. beschäftigt?

Christian: HaDiKo e. V., Förderverein der Karlsruher Studierendenwohnheime

Adrian Keller: Ich möchte nochmal plädieren, das Christian ein guter Kandidat wäre.

### 1. Wahlgang:

Felix Effler: (9/11/2) (j/e/u): Nicht gewählt, tritt nicht weiter an

Christian Schliz: (15/5/2) (j/e/u) -> Gewählt, nimmt die Wahl an

### 7d. Finanzausschuss

Felix Effler schlägt sich selbst vor.

Felix stellt sich vor.

Adrian Keller: Es könnte argumentiert werden, dass ich befangen bin, also stelle ich zur Abstimmung, ob ich mit abstimmen darf.

Adrian verlässt den Raum.

Felix Heusel: GO-Antrag auf Schließung der Redeliste.

Abstimmung dazu, ob es zur Gefährdung einer Befangenheit kommen kann: (16/2/3) -> Adrian könnte befangen sein.

Abstimmung: (17/3/1) -> Felix nimmt die Wahl an

Felix Heusel: GO-Antrag 10 Minuten Pause (Fortsetzung um 23:53 Uhr)

Simon Walter (mit Stimme von Alex Halitschke) verlässt das StuPa um 23:47

Niklas Hemken: GO-Antrag, im Folgenden immer drei Wahlen auf einem Zettel

### 7j. Senatskommission für Prüfungsordnungen, Auswahl und Zulassung

## 02. Sitzung des Studierendenparlamentes 2023/24

Simon Goerke schlägt sich selbst für einen verbleibenden Vertretungsposten vor.

Thilo Hoffmann: Bitte die Arbeit in diesen Gremien ernst nehmen.

Abstimmung: (13/7/0) → Simon nimmt die Wahl an.

### 7k. Senatskommission Programmevaluation Lehre und Studium (KIT-PLUS)

Simon Goerke schlägt sich für einen verbleibenden Vertretungsposten vor.

Abstimmung: (14/6/0) → Simon nimmt die Wahl an.

### 7t. Vertretungsversammlung des Studierendenwerks Karlsruhe

Simon Goerke schlägt Christian Schliz als Vertretung für Duc Trung (Klaus) Tran vor.

Abstimmung: (14/6/0) → Christian nimmt die Wahl an.

### 7y. EPICUR SHAPE IT Student Board (EPICUR SB)

Davis Riedel schlägt sich selber vor.

Valentin Quapil verlässt die Sitzung um 00:16 Uhr.

Abstimmung: (17/1/1) → Davis nimmt die Wahl an.

### 7ad. KIT2025 Sounding Board

Simon Goerke schlägt Christian Schlitz vor.

Abstimmung: (14/3/1) → Christian nimmt die Wahl an.

Jonathan Hoehne verlässt die Sitzung um 00:20 Uhr.

## 5. Genehmigung der Protokolle

### 5a. Protokoll der 1. Sitzung des Studierendenparlaments am 24.10.2023

Mit einer Enthaltung angenommen.

### 5b. Protokoll der 17. Sitzung des Studierendenparlaments am 25.07.2023

Mit einer Enthaltung angenommen.

## 9. Berichte

### 9a. AStA

Keinen Bericht, da nichts berichtenswertes. Ausführlicher Bericht am Donnerstag nach der konstituierenden Sitzung des neuen Vorstands. Der HSG VWI-Eestiem wurde 400€ genehmigt für ein Hüttenwochenende.

Simon Goerke: Das Chancengleichheitsreferat hat gute Arbeit geleistet, man kann nun sehr leicht Vornamen ändern.

Thilo Hoffmann: Letzte Legislatur gab es hin und wieder Zusammenfassungen darüber, wie weit Beschlüsse aus dem StuPa sind, das war sehr gut.

### 9b. FSK

HSG-Werbung in O-Phase und erste Vorlesungswochen (ohne Beschluss), Tour de FSK (19.12)

### 9c. KIT-Senat

Hat nicht getagt.

### 9d. Sonstige Berichte

Ethikkommission: Sascha Gruber berichtet, dass Hensoldt in Zukunft nicht mehr Sponsor der E-Technik Praktika sein sollte.

## 6. Anträge II

### 6b. Antrag Verurteilung Farbanschlag auf das Audimax (zurückgezogen, wird in der nächsten Sitzung behandelt)

Antragssteller\*in: Max Rüdinger

Antragstext:

Die Studierendenschaft des KIT distanziert sich von dem Farbanschlag der Gruppe „letzte Generation“ auf das Audimax. Sachbeschädigung und andere Formen der Gewalt haben keinen Platz in den politischen Auseinandersetzungen auf dem Campus und dürfen nicht als Mittel hierin akzeptiert werden. Das KIT wird insbesondere aufgefordert, Schadenersatzansprüche gegenüber den Verursachern geltend zu machen. Derartige Aktionen dürfen nicht zu Lasten der Forschung und Lehre am KIT gehen.

### 6c. Antrag Finanzantrag Fahrzeuge O-Phase

Antragssteller\*in: Sascha Gruber

Antragstext:

Das Studierendenparlament erhöht den genehmigten Betrag auf 3000€ für Fahrzeuge für die Fachschaften für die Durchführung der vergangenen OPhase.

Abstimmung über Eintritt in die erste Lesung: (18,0,0)

1. Lesung: keine Meldung

2. Lesung: keine Meldung

3. Lesung:

Adrian Keller: Ich werde mich enthalten, da ich noch prüfen muss, ob das rechtmäßig war.

Abstimmung: (17,0,1) → Angenommen

## 10. Sonstiges

### 10a. StuPat\*innen

Es wird bei den Fachschaften nachgefragt, welche Fachschaften Stupat\*innen haben möchten. Bitte auf dem Pad eintragen.

### 10b. Räumlichkeiten

Der aktuelle Raum ist etwas zu klein für das StuPa. Es wird ein neuer Raum auf dem Campus gesucht, am besten einer, zu dem möglichst viele Studierenden, möglichst spät noch Zugang haben. Vorgeschlagen werden der Seminarraum am AudiMax und der Senatssaal. Beide werden angefragt beginnend mit der übernächsten Sitzung.

Adrian bedankt sich für die gute Zusammenarbeit in den letzten zwei Jahren. Das Protokoll dankt für die vielen Wortbeiträge.

Die Sitzung wird um 00:43 geschlossen.